

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El Instituto de Salud Pública y Laboral y Aconsena editan una guía sobre prevención de riesgos en operaciones con mercancías peligrosas

La publicación será presentada el próximo jueves 21 en el marco de una jornada informativa

Lunes, 18 de febrero de 2013

El Instituto de Salud Pública y Laboral de Navarra (ISPLN) va a acoger el próximo jueves la presentación de la “Guía de Prevención de Riesgos en las Operaciones con Mercancías Peligrosas” en el marco de una [jornada informativa](#) realizada con la colaboración de la Asociación de Consejeros de Seguridad de Navarra (Aconsena).

La sesión está dirigida a consejeros de seguridad, a los responsables de transporte, medioambiente y seguridad del Gobierno de Navarra, a los responsables de las empresas involucradas en el transporte, la carga, descarga y almacenaje de estas mercancías y a todas aquellas personas involucradas en la gestión de la prevención de riesgos laborales.

Aconsena había constatado la escasez de publicaciones específicas para la formación de los profesionales que intervienen en las operaciones con mercancías peligrosas (transporte, carga, descarga y manipulación). Por este motivo, con la financiación del Instituto de Salud Pública y Laboral de Navarra, ha elaborado una guía para las empresas en las que se realizan estas operaciones, con objeto de avanzar en las labores de prevención y control de los riesgos derivados de esta actividad, de manera que se eviten accidentes que pueden producir daños a las personas, las instalaciones y al medio ambiente.

Con un enfoque generalista, la guía pretende servir como punto de partida para la formación específica que debe recibir cada profesional en función de las materias que manipula y de las operaciones que realiza. Por este motivo, los conceptos y la información se exponen con la máxima sencillez, con el propósito de que puedan ser comprendidos por cualquier persona involucrada en las operaciones con mercancías peligrosas.

Tipos de mercancías y aforo

La guía explica los diferentes tipos de mercancías peligrosas, analiza los riesgos inherentes a cada una de ellas y aporta información sobre la forma de identificar, prevenir o controlar los riesgos asociados a su manipulación. La información no se restringe únicamente al campo de las mercancías peligrosas, de modo que el objetivo es ofrecer una visión amplia de los riesgos y medidas preventivas asociados a la manipulación

de los productos químicos, por lo que se incluye información sobre otras normativas relativas a esta materia (residuos, prevención de riesgos laborales, comercialización de sustancias y mezclas, seguridad industrial, etc.).

Para ello, el formato utilizado, fichas breves que pueden utilizarse independientemente, permite una mayor agilidad, tanto para utilizar la Guía como para actualizarla conforme se produzcan cambios normativos o se detecten nuevas necesidades.

La jornada formativa tendrá lugar el día 21 de febrero de 11 a 13:30 horas en el salón de actos del Instituto de Salud Pública y Laboral de Navarra, Polígono de Landaben, calle F. El aforo es limitado, por lo que se ruega se realicen las inscripciones en el siguiente e-mail aconseja@hotmail.com. Para mas información pueden visitar la página Web del ISPLN www.insl.navarra.es.